



# La uruguaya Ida Vitale, XXIV Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana

El jurado ha elegido por unanimidad a la poeta de 93 años que tiene como referente a Juan Ramón Jiménez ■ Pertenece a la Generación del 45 y destaca por la pureza de su obra

R.D.L. / EFE | SALAMANCA

La escritora uruguaya Ida Vitale, integrante de la Generación del 45, ha sido galardonada con la XXIV Edición del Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana, convocado conjuntamente por la Universidad de Salamanca y Patrimonio Nacional. El premio, dotado con 42.100 euros y la edición de un poemario antológico con el estudio y notas a cargo de un profesor de la Universidad de Salamanca, tiene como objetivo reconocer el conjunto de la obra de un autor vivo que por su valor literario constituye una aportación relevante al patrimonio cultural común de Iberoamérica y España.

Ida Vitale (Montevideo, 1923) ha sido elegida por unanimidad por el jurado del premio que ha destacado su pureza y vitalidad. "Aunque han quedado tres grandísimos poetas finalistas, dos mujeres y un hombre, la decisión ha sido clara porque Vitale, a punto de cumplir 94 años, tie-



La poeta uruguaya Ida Vitale, Premio Reina Sofía de Poesía. | EFE

ne una trayectoria literaria muy completa", señaló Luis Antonio de Villena, miembro del jurado, tras el fallo.

Precisamente, la vitalidad es una de las características de esta poeta ya que, pese a haber sobre-

pasado los noventa años, sigue escribiendo y dando forma a una poesía pura, íntima y honesta. Así es como definen los expertos sus creaciones. "Su poesía es la de alguien que ha leído a Juan Ramón Jiménez, sobre todo el de

la última etapa más metafísica, y lo ha interiorizado, porque la poesía de Vitale es la de alguien que interioriza todas sus visiones sobre la realidad de la vida", añadió Villena.

Vitale pasa a engrosar la escasa lista de mujeres premiadas con el Reina Sofía de Poesía, convirtiéndose en la quinta mujer en obtener el máximo galardón de poesía iberoamericana. El pasado año la premiada fue M<sup>a</sup> Victoria Atencia. Sophia de Mello (Portugal), Blanca Varela (Perú) y Fina García Marruz (Cuba) completan la relación.

Vitale, que representa a la cuarta generación de emigrantes italianos, reside en la actualidad en Texas (Estados Unidos). Es autora de poemarios tan simbólicos como "Palabra dada" y "Mella y criba", entre otros, y de ensayos como "Cervantes en nuestro tiempo" o "La poesía de Jorge Lima". Su trabajo ha sido reconocido con el Premio Octavo Paz y Alfonso Reyes del año 2014.

## "Sorprendida y honrada"

"Sorprendida y honrada", así aseguró sentirse la poeta Ida Vitale por la concesión del Premio Reina Sofía de Poesía. "Me siento también reiterada", explicó Vitale, quien a comienzos de mes recibió en México el Premio Internacional Alfonso Reyes y que hoy reflexionó: "Debo tener unas nubes por ahí arriba ocupándose de mí".

Ida Vitale destaca por ser una persona honesta como también lo es su poesía: "La clave está en ser honesto con uno mismo y con el lector. Hay una parte de juego cuando uno escribe, que es necesario, pero eso no debe ser simultáneo con lo que le nace primero. Primero tiene que salir algo de verdad y después tiene que reposar para añadirle ese posible juego", ha confesado Ida Vitale.

Vitale ha sido elegida entre 46 candidatos. Entre los miembros del jurado se encontraba la ganadora de la anterior edición del Premio Reina Sofía de Poesía, M<sup>a</sup> Victoria Atencia, que ayer participó en una velada poética en Madrid y hoy estará en Salamanca en la jornada de estudio organizada en su honor en la Facultad de Filología.